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Haldensleben, den 01.02.2022 

 

 

Niederschrift  

über die Tagung des Ortschaftsrates Wedringen der Stadt Haldensleben am 31.01.2022, von 19:30 Uhr bis 20:25 

Uhr 

 

 

Ort: im Dorfgemeinschaftshaus, 39345 Wedringen  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Andrè Wiklinski 

 

 Mitglieder 

 Herr Michael Englerth 

 Herr Roland Voitus 

 

 von der Verwaltung 

 Herr Oliver Karte 

 Frau Sabine Wendler 

 Herr Lutz Zimmermann 

 Frau Julia Bischoff 

 Frau Erika Preisag 

 

 

Abwesend: 

 Mitglieder 

 Herr Steven Berg  entschuldigt 

 Herr Steffen Kapischka  entschuldigt 

 Herr Christian Strunk  entschuldigt 

 Herr Hans-Henning Wiese entschuldigt 

 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 15.11.2021    

4.  Antrag von Herrn Michael Englerth - Sitzungstermine 2022    

5.  Informationen zum Baufortschritt B 71n    

6.  Mitteilungen    

7.  Anfragen und Anregungen    

8.  Einwohnerfragestunde 

    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

9.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 15.11.2021    

10.  Mitteilungen    

11.  Anfragen und Anregungen 
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I. Öffentlicher Teil 

  

  

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Der Ortsbürgermeister André Wiklinski eröffnet die heutige Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die ord-

nungsgemäße Ladung wird festgestellt; es sind 3 Ortschaftsräte anwesend, 4 Ortschaftsräte sind entschuldigt; 

damit ist der Ortschaftsrat nicht beschlussfähig.  

 

Weiter nehmen 8 Einwohner*innen und 2 Kandidaten / Kandidatinnen für die Bürgermeisterwahl an der Sitzung 

teil. 

 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Dieser Tagesordnungspunkt entfällt wegen Beschlussunfähigkeit. 

 

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 15.11.2021   

 

Tagesordnungspunkt 3 wird wegen Beschlussunfähigkeit zurückgestellt.   

 

 

zu TOP  4  Antrag von Herrn Michael Englerth - Sitzungstermine 2022   

 

Tagesordnungspunkt 4 wird wegen Beschlussunfähigkeit zurückgestellt.   

 

 

zu TOP  5  Informationen zum Baufortschritt B 71n   

 

Herr André Wiklinski übergibt das Wort an den Dezernenten Herrn Oliver Karte. 

Nach Rücksprache mit dem Bauamt sollen die Arbeiten wie angekündigt bis Juni 2022 am Knotenpunkt in  

Vahldorf fertig gestellt werden und dann ist vorgesehen, eine sogenannte „Knopfvariante“ zu vollziehen. 

Ein entsprechender Plan wird den Anwesenden gezeigt. 

 

 

zu TOP  6  Mitteilungen   

 

6.1. Herr André Wiklinski teilt mit, 

- dass die Bürgermeisterwahl am 13.03.2022 in einem Raum im Erdgeschoss des Vereinshauses 

stattfindet. Dieser ist barrierefrei zu erreichen. Zu gegebener Zeit werden die Wahlbenachrichti-

gungen        dazu kommen 

- dass der fertig gestellte Bolzplatz am 05.03.2022 ab 13:00 Uhr im Rahmen eines Workshops eröff-

net werden soll. Es finden aktuell dazu noch Abstimmungen statt; es wird rechtzeitig, auch der 

Presse, bekannt gegeben. 

- dass Verwaltung und Ortschaftsrat gemeinsam darüber beraten haben, die Bürger durch eine mo-

natlich im Wechsel zu den Ortschaftsratssitzung stattfindende Einwohnerfragestunde / Bürgermeis-

tersprechstunde intensiver mitzunehmen. Der erste Termin ist der 28.02.2022 um 19.00 Uhr im 

Erdgeschoss des Dorfgemeinschaftshauses. Die Anfragen werden dann auf dem kurzen Dienstweg 

an die Verwaltung weitergeleitet. Ein entsprechender Aushang erfolgt. 

 

Frau Sabine Wendler unterstreicht die Möglichkeit, dass  die Einwohner auch jederzeit die Verwal-

tung kontaktieren können. 
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6.2. 

 

Herr Lutz Zimmermann informiert noch einmal über die Glasfasernetzerschließung durch „Unsere Grüne 

Glasfaser GmbH & Co. KG“ und die Möglichkeiten für die Einwohner.  

In der letzten Woche wurde durch eine Ortsbegehung als geeignete Stelle für die Aufstellung einer notwendi-

gen 

Ortsverteilstation der Eckparkplatz Einmündung Straße der Einheit / Dorfstraße befunden. Das Objekt hat  

ca. die Größe eines Trafohäuschens und kann durch eine begleitete Sprayer Aktion entsprechend gestaltet 

werden. Im Laufe diesen Jahres soll der Ausbau realisiert werden. 

Auf Fragen zur Notwendigkeit eines Glasfaseranschlusses wird erklärt, dass es keinen Anschlusszwang gibt, 

der Anschluss dennoch für die Einwohner eine zukunftsorientierende Möglichkeit und perspektivisch eine 

Grundstückswerterhöhung ist. Für weitergehende Informationen und direkte Fragen welche bestimmte Bedin-

gungen, anfallende Kosten und weitere Modalitäten betreffen, bittet er die separaten Infoveranstaltungen der 

Ausbaufirma zu besuchen. Eine Veranstaltung findet bereits am 01.02.2022 statt. 

 

 

zu TOP  7  Anfragen und Anregungen   

 

7.1. 

Einwohner 1 spricht wiederholt den maroden Zustand der Dorfstraße an. Ein Fachwerkfeld an seinem Gebäude 

musste er bereits mit einem Brett sichern. Da sollte doch schnellstmöglich etwas passieren, auch mit den  

Gullideckeln. 

 Antwort: 

Frau Sabine Wendler verspricht, die Problematik nochmal aufzunehmen. Allerdings handelt es sich um 

eine Kreisstraße. 

Herr André Wiklinski ergänzt, dass laut Aussage der Straßenbaubehörde des Landkreises die Zustän-

digkeit beim Abwasserverband liegt und es bereits Rücksprachen gegeben hat. 

Es werden nochmal an den Abwasserverband herangetreten, äußert abschließend Frau Sabine Wendler. 

 

 

zu TOP  8  Einwohnerfragestunde   

 

Herr André Wiklinski liest noch einmal die Fragen und Antworten aus der Novembersitzung vor.  

1. Anfrage nach der Grundwasserabsenkung am Kanal,   

Antwort: Im Auftrag der Ontras (Fernleitungsnetzbetreiber) wurden die Ferngasleitungen mit 

dem neuen Wirtschaftsweg B71n ertüchtigt (Korrosionsschutz, etc.). Dazu wurde eine örtliche 

Grundwasserabsenkung eingerichtet. 

 

2. Eine Antwort auf die Frage nach der weiteren Nutzung der Ampelanlage kann nur die zuständige Stra-

ßenverkehrsbehörde geben. Im Zuge der Überplanung der Ortsdurchfahrt wird mit dem Baulastträger 

und der zuständigen Verkehrsbehörde über einen Verbleib / Änderung der Lichtsignalanlage entschie-

den. Die Ortsdurchfahrt inklusive der Nebenanlagen wird nach jetzigem Kenntnisstand im kommenden 

Jahr ertüchtigt. Entsprechende Planungen werden dem Ortsrat vorgestellt. 

 

3. Auf Bitte von Herrn Michael Englerth sollte die Stadtverwaltung über den Baufortschritt der B 71 im 

öffentlichen Teil der im Januar 2022 stattfindenden Sitzung informieren. Die Antwort erfolgte unter 

dem Tagesordnungspunkt 5.  

 

Alle anderen Fragen wurden in der letzten Sitzung bereits mit beantwortet. 

 

Einwohner*in 1: Die Dorfstraße ist im Kreuzungsbereich äußerst defekt, es sind Rillen und Risse vorhanden. Er 

versteht nicht, warum die Straßenmeisterei / Straßenaufsicht keine Reaktion zeigt, obwohl sie ständig vorbei-

fährt. Weiterhin möchte er wissen, ob jetzt, nachdem die Straße soweit fertig ist, der Ausbau eines Radfahrweges 

von Vahldorf an der B71 entlang erfolgt. 

Antwort dazu kann teilweise Herr Michael Englerth geben.  

- Das Fahrzeug mit der Aufschrift „Straßenaufsicht“ gehört zur Straßenmeisterei Ebendorf / Landes-

behörde. Sie fahren die B 71/ Magdeburger Str. ab und haben nichts mit der Dorfstr. zu tun, da die-

se Straße Kreisangelegenheit ist. 

- Zum Radweg kann er folgendes sagen. Dieser endet derzeit oben am Brückenbauwerk 5 nach 

Wedringen rein. Laut seinem Kenntnisstand soll er dieses Jahr im Zuge der grundhaften Instandset-



Seite 4 von 4 - 4 - 

zung der Straße bis Ortseingang Wedringen (bis Ende Juni/Juli) bis hier auch fortgeführt werden. 

Im Zuge der Planung des Ausbaus der Ortsdurchfahrtsstraße für 2024, wird es sicherlich die Mög-

lichkeit geben, zusammen mit dem Ortschaftsrat zu entscheiden, den Radweg für den Anschluss 

von Vahldorf bis nach Haldensleben weiter zu führen.  

  

Frau Sabine Wendler ergänzt, dass im Haushaltsplan 2022 Planungsmittel in Höhe von 50.000,-€ enthalten sind 

für die Planung und Umsetzung für 2023, 2024 und 2025. 

 

Einwohner*in 2 möchte noch einmal ergänzende Erklärungen zu dem Glasfaseranschluss. 

 Antwort übernimmt Herr Lutz Zimmermann zusammenfassend: 

- bei einem Vertragsabschluss ist der Anschluss selbst kostenfrei 

- ohne Vertragsabschluss ist die Herstellung eines Glasfaseranschlusses in der Bauphase der jetzigen 

Erschließung möglich, die Kosten betragen dann etwa 600,00 € und man kann seinen herkömmli-

chen Anbieter für Telefon und Internet beibehalten 

- die Kosten für einen späteren Glasfaseranschluss können nicht definiert werden und wesentlich hö-

her ausfallen 

- über Geschäftseinzelheiten des Unternehmen UGG kann sich bei Mitarbeitern, die auch von Haus 

zu Haus gehen bzw. in einer Informationsveranstaltung oder in einem zukünftigen Büro der Firma 

vor Ort informiert werden 

 

Michael Englerth möchte anregen, dass die Verwaltung eine Informationsveranstaltung dazu durchführen könn-

te. Laut Lutz Zimmermann ist das nicht möglich, da es sich um ein privates Unternahmen handelt, das eigenwirt-

schaftlich den Ausbau betreibt. Er kann den Wunsch und die Kontaktdaten vom Ortsbürgermeister André Wikli-

nski zur weiteren Verständigung der Firma übergeben. 

 

Einwohner*in 3 vermisst Informationen zur Überprüfung der Ohre-Brücke und zur Entlastung der Dorfstraße.  

Antwort gibt Frau Sabine Wendler. Straßenbaulastträger der Brücke ist der Landkreis. Unser Bauamts-

leiter Herr Waldmann hatte bereits dazu referiert. Der Landkreis ist in der Pflicht, seine Brücken tur-

nusmäßig zu prüfen und hat diese Brücke als verkehrssicher befunden. 

André Wiklinski regt an, durch den Ortschaftsrat das Anliegen noch einmal parallel in einer Kreistags-

sitzung vorzutragen. 

 

Einwohner*in 4 fragt nach einer Vorstellungsmöglichkeit der Bürgermeisterkandidaten. 

Antwort:  Frau Sabine Wendler gibt bekannt, dass dazu ein Wahlforum am 17.02.2022 in der Ohreland-

halle durchgeführt wird. 

 

 

 

 

 

Ortsbürgermeister André Wiklinski schließt um 20:04 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit 

her. 

 

 

 

 

 

 

gez. Wiklinski 

Ortsbürgermeister 

 

 

 

gez. Preisag 

Protokollführerin 
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